
 

 
 

Protokoll 24. Generalversammlung VSL LU 
 
 
 
Datum Mittwoch, 27. Oktober 2021 
Ort Restaurant Krone, Wolhusen 
Zeit 16.00 Uhr 
 
An-/Abwesende Die Dienstellenleiterin a.i. des DVS, Frau Katrin Birchler, hat sich abgemeldet. 

Die Präsidentin des VBLU, Claudia Senn, hat sich abgemeldet und wird durch Andi 
Schär vertreten. 

 Von Seiten VLG ist keine An-/Abmeldung eingegangen. 
Auf die weitere namentliche Erwähnung von An- und Abmeldungen wird verzichte t. 

 
Gäste Andreas Schär, Vorstand VBLU (Ressort Dienstleistungen) 
 Kaspar Bättig, Geschäftsführer LLV 
 
Verteiler Mitglieder VSL LU 
 
Sitzungsleitung Urs Kaufmann, Vorstand VSL LU 
Protokoll Sonja Löhrer, Sekretariat VSL LU 
 
Traktanden  1. Begrüssung 

2. Wahl Stimmenzähler/in 
3. Protokoll der 23. Generalversammlung 2020 
4. Jahresbericht 2020/2021 
5. Rechnung 2020/2021 
6. Revisionsbericht 
7. Budget 2021/2022 
8. Arbeits-Schwerpunkte des Vorstandes 2021/2022 
9. Ersatzwahl Vorstand: Vorschlag Priska Schmid, Schulleiterin Neuenkirch 
10. Anträge Mitglieder 
11. Fragen an den Vorstand 
12. Ausblick 
13. Grusswort VBLU, LLV 
14. Varia: Termine 

 

1. Begrüssung 

Urs Kaufmann begrüsst im Namen des Vorstandes alle Anwesenden zur GV 2021. 
 
Nach einem Jahr Pause können wir hier zusammenkommen und in einen gemeinsamen Austausch treten. 
Herzlich willkommen! 
 
Urs Kaufmann entschuldigt den Präsidenten Pirmin Hodel (Rektor Schule Willisau) und übergibt das Wort an 
Hubert Müller (Schulleiter Schule Willisau): Pirmin ist seit anfangs September erschöpfungshalber abwesend. 
Hubert hofft, dass er sich erholen wird und bald wieder an die Schule Willisau kommen wird. Urs Kaufmann 
ergänzt, dass von Seiten des Vorstandes alle sehr betroffen sind über die Gesundheit von Pirmin und richten 
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ihm die besten Wünsche aus. Es zeigt leider, in welchem Spannungsfeld Schulleitungen arbeiten – so der 
Wunsch an alle: gebt euch Sorge.  
Ebenfalls entschuldigt für die heutige GV sind: 
 Bettina Wagner, Vorstand: Sie ist an einer Weiterbildung 
 Thomas Güttinger: Er verlässt den Vorstand und ist durch einen Termin besetzt 
 Katrin Birchler vom DVS 
 
Er begrüsst die anderen anwesenden Vorstandsmitglieder: 
 Kerstin Heberle 
 Christoph Heutschi 
 Mikkel Rasmussen 
 Und unser hoffentlich neues Vorstandsmitglied Priska Schmid 
 
Weiter begrüsst Urs Kaufmann die Verbandssekretärin Sonja Löhrer, welche heute das Protokoll schreibt. 
 
Von den Partnerverbänden begrüsst Urs: 
 Andreas Schär, VBLU 
 Kaspar Bättig, LLV 
 

2. Wahl des Stimmenzählers 

Urs Kaufmann schlägt Christoph Lampart als Stimmenzähler vor.  
 
Christoph Lampart wird einstimmig zum Stimmenzähler der GV 2021 gewählt. 

3. Protokoll der 23. Generalversammlung 

Urs Kaufmann stellt das Protokoll der 23. GV 2020 zur Diskussion. 
 
Ordnungshalber konnten alle Mitglieder online über folgende Traktanden bestimmen: 
 Protokoll GV 2019 
 Jahresbericht 2019/2020 
 Rechnung 2019/2020 
 Budget 2020/2021 
 Wahl in den Vorstand: Vorschlag Kerstin Heberle, Prorektorin Stadtschulen Sursee 
 
Das Protokoll der 23. GV 2020 wird einstimmig genehmigt und Kerstin Heberle in den Vorstand gewählt. 

4. Jahresbericht 

Urs Kaufmann verweist auf den Jahresbericht 2020/2021.  
 
Urs weist auf die Einleitung des Jahresberichtes, welche durch Pirmin verfasst wurde. Er ergänzt, dass uns 
die Corona-Situation alle herausgefordert hat. Sie war auch ein ständiger Begleiter in der Vorstandsarbeit: 
Ein Grossteil der Sitzungen fand online statt. Der Austausch, intern wie auch extern mit den Partnern des VSL 
LU, konnte jedoch gepflegt werden. 
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Folgende Schwerpunkte erwähnt er: 
 Umsetzung Corona-Schutzmassnahmen: Inputs und Resonanz an DVS 
 Reaktion auf mangelhafte Qualität der Schuladministrationssoftware 
 Erhöhung Schulleitungspool wegen Wachstum Führungsspanne: Anliegen von DVS erkannt. 
 Ausleuchtung Grenzbereich IF/IS mit DVS 
 Ausleuchtung Personalmangel mit LLV und DVS 
 Besprechung der künftigen Ausrichtung der Luzerner Volksschule mit Mitgliedern am Regiotalk. Vernehm-

lassung zur Weiterentwicklung der Luzerner Volksschule zuhanden DVS 
 Impulse in Printmedien, Radio und TV 
 Treffen mit unseren Partnern: DVS, VBLU, LLV, VLG 
 
Die Situation bei der DVS - der Abgang von Charles -  hat doch einige Veränderungen mit sich gebracht. Es 
zeigt sich, dass die jahrelange Themenführung über eine Person nun ein anderes Engagement von Personen 
in der DVS benötigen. Und wir müssen uns umgewöhnen, dass es viele Ansprechpartner gibt. Es ist bedauer-
lich, dass keine Kontinuität in der Nachfolge gefunden werden konnte. Unser Dank geht an Katrin Birchler, 
welche die Konstante in der DVS ist. Die Situation ist nicht ganz einfach – eine Nachfolge ist noch nicht ge-
funden, weitere Abgänge haben auch Knowhow mitgenommen. So hoffen wir, dass wir bald eine konkrete 
Ansprechperson haben, welche auch im Dialog mit uns sein kann und wir Gewissheit haben, dass unsere 
Anliegen auf Resonanz stossen und auch weiterbearbeitet werden. Das war in der Zeit der Ära Magno leider 
nur bedingt der Fall. 
 
Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt. 

5. Rechnung 2020/2021 

Christoph Heutschi erläutert die Jahresrechnung 2020/2021: 
Die Rechnung schliesst mit einem Gewinn von CHF 2'797.86 ab. 
 
Das Verbandsvermögen beträgt per 31.07.2021 CHF 79'374.31. 
 
Es fehlen die Einnahmen des abgeschlossenen Projektes «Schulen mit Zukunft» und die Megger-Tagung hat 
nicht stattgefunden. Die Ausgaben für die ausgefallenen Veranstaltungen sind weggefallen. Unter dem Strich 
ist die Rechnung aufgegangen. 

6. Revisionsbericht 

Adrian Vogel bestätigt, dass Bilanz und Erfolgsrechnung mit der Buchhaltung übereinstimmen und alle Belege 
vorhanden sind und die Buchungen korrekt sind. Die Revisoren Benedikt Küng und Adrian Vogel danken 
Christoph Heutschi für seine Arbeit. 
 
Aufgrund des Ergebnisses der Rechnungsrevision wird beantragt, die Jahresrechnung 2020/2021 zu geneh-
migen und den Vorstand zu entlasten. 
 
Die Jahresrechnung wir einstimmig angenommen. 

7. Budget 2021/2022 
 
Christoph Heutschi kommt wieder zum Wort und teilt mit, dass aus dem Budget 2021/2022 ein Verlust von 
CHF 9'100.00 resultiert. Dies liegt an der neuen IT-Lösung, welche das VSL LU anschaffen musste. Auch die 
IT-Unterhaltskosten werden Zukunft grösser sein. Wir müssen aufpassen, dass wir nicht in ein strukturelles 
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Defizit geraten. Ein Lösungsvorschlag wäre die Erhöhung des Mitgliederbeitrages. Wenn die Führungstagun-
gen wieder durchgeführt werden können, dann laufen dort wieder Einnahmen. 
 
Aus der Runde kommt die Bemerkung, dass es wichtig ist, dass es den VSL LU gibt und seine guten Leute.  
 
Das Budget wird einstimmig bewilligt. 

8. Arbeits-Schwerpunkte des Vorstandes 2021/2022 

 Schuladministrationssoftware: wie kann die Qualität gesteigert werden? 

 Ressourcen von Schulleitungen und Schulsekretariat 

 Integrative Sonderschulung – was ist leistbar 

 Schule für alle – aktive Mitwirkung in der Ausgestaltung des Projektes 

 Begegnungsmöglichkeiten nach Corona ermöglichen 

9. Ersatzwahl Vorstand: Vorschlag Priska Schmid, Schulleiterin Neuenkirch 

Wir müssen leider Thomas Güttinger aus dem Vorstand verabschieden. Thomas war seit 2017 Mitglied im 
Vorstand und hat sich um die Organisation von Anlässen gekümmert. Wir dürften Thomas als sehr offene, 
diskutierfreudige und engagierte Person wahrnehmen, welche sich sehr aktiv für die Belange der Schule ein-
gesetzt hat. 
 
Thomas hat sich entschieden, noch einmal eine neue Herausforderung anzunehmen und hat die Seite ge-
wechselt. Er hat die Nachfolge von Josy Jurt in der DVS angetreten. Dazu wünschen wir ihm viel Freude und 
Befriedigung. 
 
Thomas wurde bei der Klausurtagung gemeinsam verabschiedet und ihm einen Korb mit diversen Stärkungs-
mitteln für die neue Tätigkeit übergeben. 
 
Für die Nachfolge wurden wir durch Priska Schmid fündig. 
 
Priska richtet liebe Grüsse von Thomas Güttinger aus und erwähnt, dass die Übergabe vollzogen ist. Sie ist 
Schulleiterin der 3. – 6. Primarstufe an der Schule Neuenkirch in einem Teilpensum. Priska wurde im Frühling 
für diese Vorstandsaufgabe angefragt. Priska hat sich dazu entschieden und freut sich, sich mit den anderen 
Vorstandsmitgliedern für spannende Themen einzusetzen. Priska stellt sich zur Wahl.  
 
Priska Schmid wird einstimmig als neues Vorstandsmitglied VSL LU gewählt. 

10. Anträge Mitglieder 

Es sind keine Anträge eingegangen. 

11. Fragen an den Vorstand 

Situation Educase: Man weiss nicht, wo dieser Prozess steht. Fact ist, dass Educase bei grossen Schulen mit 
über 800 Lernenden nicht funktioniert. Offene Zahlungen wurden von Seiten Kanton eingestellt. Das Beste 
wäre, wenn das Projekt beendet würde. Die Schulen Emmen lassen die Finger von Educase. Diese haben ein 
Programm, welches funktioniert (Scolaris). Die Schule Willisau ist nicht auf Educase umgestiegen. Diejenigen 
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Schulen, welche auf Educase umgestiegen sind arbeiten immer noch mit dem VSL LU-Programm. Der Pro-
jektleiter, Thomas Steimen ist ausgetreten und an seiner Stelle ist Luca Rechsteiner dazu gekommen. 

12. Grusswort 

Andreas Schär, Vorstandsmitglied vom VBLU begrüsst alle und dankt für die Einladung. Die Schulleitungen 
waren im letzten Jahr sehr gefordert. Sie mussten einiges unter einen Hut bringen. Das wichtigste ist die gute 
Zusammenarbeit zwischen VBLU und VSL LU. Beide ziehen am gleichen Strick und zwar am Strick der Schul-
führung.  
 
Andreas Schär dankt für den unermüdlichen Einsatz und freut sich auf eine weiterhin gute Zusammenarbeit. 
 
Weiter begrüsst Kaspar Bättig vom LLV alle Anwesenden. Er zählt die laufenden Themen des LLV auf und 
bedankt sich für die gute Zusammenarbeit. Dieses Grusswort fällt im sehr schwer, da der Präsident Pirmin 
Hodel nicht anwesend ist. Ihm entbietet er die besten Grüsse und alles Gute. 

13. Varia: Termine 

Termine: 

 Regio-Talks: 15.02.22, 17.02.22 

 Megger-Tagung: Mittwoch, 13.04.22 

 Nächste GV VSL LU: 26.10.22. Wo ist noch offen 
 

Urs Kaufmann bedankt sich bei den Mitgliedern für ihr Erscheinen und schliesst die GV. Beim anschliessenden 
Apéro im Restaurant Krone klingt die GV bei angeregten Gesprächen aus. 
 
 
Willisau, 3. November 2021 
 
Für das Protokoll: 
 
Im Namen des Vorstandes:      Die Protokollführerin: 
  
Urs Kaufmann        Sonja Löhrer 


